
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日頃よりあたたかいご支援をいただきありがとうございます。９月議会は、「平成２９年度北本市歳入歳出

決算の承認について」や「平成３０年度北本市一般会計補正予算（第２号）」などを審議しました。 

 

【平成 2９年度北本市一般会計歳入歳出決算】 

  平成２９年度 平成２８年度 増減 前年比 

歳 入 決 算 額 19,787,115,789 円 20,352,814,769 円 -565,698,980 円  -2.8% 

歳 出 決 算 額 19,117,915,402 円  19,525,222,906 円 -407,307,504 円  -2.1% 

歳 入 歳 出 差 引 額 669,200,387 円  827,591,863 円  -158,391,476 円  -19.1% 

翌年度へ繰越すべき財源 15,879,000 円  89,481,133 円  -73,602,133 円  -82.3% 

実 質 収 支 額 653,321,387 円  738,110,730 円  -84,789,343 円  -11.5% 

【平成３０年９月議会トピックス】 

総括質疑より 

平成 29 年度のふるさと納税に係る寄付金の

額は、339 件、23,735,000 円で、前年比

20,787,000 円、705.1%増となりました。増

加した要因は、ふるさと納税有料ポータルサイト

を活用して情報を全国に発信したこと、魅力ある

返礼品の充実が図れたことによります。 

ただし、返礼品の調達・送付費用（6,428,653

円）、決済等費用(218,750 円)、その他費用

（48,600 円）および北本市民が他市にふるさ

と納税したことによる税額控除（33,861,354

円）を差し引くと 16,822,357 円の赤字となり

ます。 

 

新庁舎等の公共工事等に係る調査特別委員会

（百条委員会）の調査報告 

関係者への証人尋問、参考人意見聴取等を行い、

また、記録の提出を求めて、調査を行いました。

その結果、法令からの逸脱や恣意的な解釈、一部

議員等の関与、公共工事における契約の原則に反

する事象等、不適正又は不適切な事務執行が行わ

れていたことが確認されました。 

その結果、市長に対して（仮称）こどもプラザ

のトイレの洗面化粧キャビネットの未施工

（1,679,163 円）や設計変更で削減された議会

議員控室の移動間仕切りの工事に係る費用の未

調整（2,708,512 円）について、損害賠償請求

すべきと勧告しています。 

また、市議会の責任について、前市長の責任に

ついて、担当職員の責任について、再発防止につ

いて、執行部の対応について総括しています。 

なお、報告書については、議会のホームページ

にてご覧いただけます。  
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１．ヒートベアーズ北本スタジアムについて 

（問）ＢＣリーグの試合では、１試合当たり何球

の飛球が場外へ出ているのか。 

（答）１試合当たり２～３球から多い日では 10

球程度ありました。 

（問）野球場からの飛球により公園内の人にけが

が発生した場合、責任は誰が負うのか。 

（答）市が所有、管理する施設に瑕疵および市の

業務上の過失による損害が発生した場合は、市が

責任を負う義務がございます。 

（問）野球場を活用した市内経済の活性化に、ど

のように取り組むのか。 

（答）ＢＣリーグの公式戦におけるイベント、市

内業者の出店を含め、施設のさらなる有効活用を

図ってまいりたいと考えております。 

 

２．学校・通学路の安全について 

（問）なぜ、建築基準法に適合しないブロック塀

がつくられたのか。 

（答）直ちに建築基準法違反になるわけではなく、

現在の基準は満たしていないものの、つくった当

時の法令の基準は満たしていた既存不適格の状

態であり、改修する

義務はないもので

した。 

（問）通学路に危険性の高いブロック塀はあるの

か、その対策は。 

（答）危険なブロック塀がある場所については、

必要に応じて通学路の変更をしたり、通学路の見

守りを強化したりと対応をしてまいりました。 

（問）エアコンの使用に関して基準はあるのか。 

（答）エアコンの温度設定は、夏季 28 度、冬季

20 度を基本としております。 

（問）30 度を超えた暑さの中、終業式をどのよ

うに実施したのか。 

（答）体育館には集まらず教室において終業式を

行う等、各校で工夫して行っておりました。 

 

３．避難所について 

（問）避難所の生活環境が劣悪にならないために、

どのように考えているのか。 

（答）避難所運営において、諸問題の啓発にはい

ろいろな訓練が重要と考えており、ＨＵＧ訓練が

効果的であると考え、本年の防災訓練等でも自主

防災組織を対象とした訓練を実施しました。 

（問）避難所とできるようにホテル事業者と協定

等を結ぶべきではないか。 

（答）協定につきましては検討していきたいと考

えております。 

 

【あとがき】 

平成３０年第４回定例会は、１１月

28 日（水）から１２月１４日（金）の

予定です。今後も皆様のご意見・ご相

談などお寄せいただけましたら幸い

です。 

大島たつみの一般質問より（抜粋） 

北本総合公園野球場は 9 月 1 日よりヒートベ

アーズ北本スタジアムとなりました。 

防球ネットは整備されていますが、飛球が場

外にでるのは確実です。安全性が確保されなけ

ればなりません。さらには、市内経済の活性化

につながる活用が必要です。 

児童・生徒の周りにはさまざまな危険があ

り、しかも以前より増えているのは確実です。

とにかく、児童・生徒の安全を第一に考えなけ

ればなりません。 

防災については計画もあり、訓練も行われて

いますから、備えは十分だと思います。ただ、

実際に経験したことはありませんので、油断は

できません。 

みなさまの声をお寄せください。調査、研究し 

行政への質問や要望に取り入れていきます。 

北本市の小中学校の運動会。子どもたちはもちろ

ん保護者の方たちも楽しみにしている行事ですよ

ね。今年は台風などの影響もあって短縮されたり延

期されたりしたところが多かったようです。世界中

の気候がおかしくなってきていますよね。 

一般質問でも防災に関しては毎回のように取り上

げられています。各自治体によって取り組み方法も

様々な防災ですが、私たちも自分の市の備蓄状況や

避難所運営について知っておくことが大切だと思い

ました。 

 


